



[Vorlesen](#)

[Versenden](#) [Anregung mitteilen](#) [Drucken](#)

Archivale des Monats Mai 2016

900 Jahre Stadtsingechor

Bis in das Jahr 1116 lässt sich die Geschichte des Stadtsingechores zurückverfolgen, wo der Chor, zum Kloster Neuwerk gehörig, erstmals in das Leben der Stadt Halle eintritt und bis heute ein wesentlicher Bestandteil des hallischen Musiklebens ist.

Die Archivale des Monats Mai zeigt ein Kurrendesingen in der Rathausstraße vor dem Jenaischen Stift (Rathausstraße 15) von ca. 1910.

Eine Kurrende, dieses Wort entspringt dem Lateinischen und bedeutet so viel wie „Laufen“, also „Laufchor“, war ursprünglich ein aus bedürftigen Schülern bestehender Chor an protestantischen Schulen, der unter Leitung eines Präfekten durch die Stadt zog oder bei Festen wie Hochzeiten und Beerdigungen für Geld sang.



Die hier gezeigte Abbildung wurde von dem hallischen Gymnasiallehrer und Hobby-Fotografen Gottfried Riehm (geb. 6. März 1858 in Mannheim, gest. 25. April 1928 in Halle) gefertigt.

© Stadt Halle 2016